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Cognin  
 
    

A partager le dimanche 3 octobre 2021        27ème semaine du temps ordinaire - Année B 
 

   « Ce que Dieu a uni, que l’homme ne le sépare pas ! » 
 

 
Évangile du jour Marc (10, 2-16) 

 
En ce temps-là, des pharisiens abordèrent Jésus et, pour le mettre à l’épreuve, ils lui  
demandaient : « Est-il permis à un mari de renvoyer sa femme ? » Jésus leur répondit : « Que 
vous a prescrit Moïse ? » Ils lui dirent : « Moïse a permis de renvoyer sa femme à condition 
d’établir un acte de répudiation. » Jésus répliqua : « C’est en raison de la dureté de vos cœurs 
qu’il a formulé pour vous cette règle. Mais, au commencement de la création, Dieu les fit homme 
et femme. À cause de cela, l’homme quittera son père et sa mère, il s’attachera à sa femme, et 
tous deux deviendront une seule chair. Ainsi, ils ne sont plus deux, mais une seule chair. Donc, ce 
que Dieu a uni, que l’homme ne le sépare pas ! » De retour à la maison, les disciples 
l’interrogeaient de nouveau sur cette question. Il leur déclara : « Celui qui renvoie sa femme et en 
épouse une autre devient adultère envers elle. Si une femme qui a renvoyé son mari en épouse 
un autre, elle devient adultère. » Des gens présentaient à Jésus des enfants pour qu’il pose la 
main sur eux ; mais les disciples les écartèrent vivement. Voyant cela, Jésus se fâcha et leur dit : 
« Laissez les enfants venir à moi, ne les empêchez pas, car le royaume de Dieu est à ceux qui 
leur ressemblent. Amen, je vous le dis : celui qui n’accueille pas le royaume de Dieu à la manière 
d’un enfant n’y entrera pas. » Il les embrassait et les bénissait en leur imposant les mains- 
Acclamons la Parole de Dieu. 
 
 

Homélie (par Frère Hilario FRIGHETTO)  
 

La parole de Dieu est une bonne nouvelle par rapport au mariage et au divorce. Ce qui 
intéresse les pharisiens, ce n’est pas de connaître la vérité. Ils questionnent Jésus pour le mettre à 
l’épreuve. En synthèse, Jésus leur répond: Dieu créa l’homme à son image, à l’image de Dieu il le 
créa, homme et femme il les créa. Et Il vit que tout était bon. Dans le mariage, la réciprocité doit être 
totale : les hommes et les femmes ont les mêmes droits et les mêmes devoirs. Le droit juif ne 
permettait qu’à l’homme de divorcer, en le disant trois fois; Moïse, afin de rendre le divorce plus 
difficile, avait imposé «l’acte de divorce», procédure compliquée à une époque où les gens ne 
savaient ni lire ni écrire. Le droit romain permettait aux deux partenaires de faire la demande ! Dans 
St Marc, Jésus utilise le droit romain, plus juste et plus égalitaire 

Par rapport à autrefois on constate une diminution des mariages à l’église, mais il y a de bons 
mariages. Les équipes de préparation, en général, sont bien éclairées par la valeur que les jeunes 
fiancés donnent au sacrement. Les contrats civils, les pacs et les unions stables ne sont pas sans 
valeur. Les couples s’échangent des voeux qui manifestent un véritable engagement. 

L’union entre deux personnes ne dépend pas seulement du «oui» prononcé au cours de la 
cérémonie du mariage. Il faut le renouveler tous les jours. S’il est beau de voir un couple s’unir dans 
le mariage, c’est encore plus beau de célébrer les 25, 30, 40, 50 ème anniversaire et encore plus 
d’anniversaires de mariage. Compliments à tous les couples bien soudés et notre soutien à ceux 
qui sont en difficulté. 

 

 



 

L’amour est comme le feu. Pour ne pas le voir pas mourir il faut l’entretenir. D’où l’importance 
des gestes d’affection, du dialogue, des cadeaux, des mots de tendresse. Cet amour doit se 
construire au jour le jour dans la réciprocité et l’égalité. Il existe des attitudes, des façons d’agir dans 
le mariage qui assurent la stabilité et le respect du conjoint et des enfants. Le péché ou le mal ne 
consiste pas à enfreindre une loi, mais à briser les liens d’une relation importante.  

L’expérience nous enseigne que dans les couples, tout ne fonctionne pas toujours comme 
prévu. Il y a des incompréhensions et des silences mortels qui amènent à des séparations et à des 
divorces. Certains couples ne se séparent pas mais ils ne se parlent plus, refusent de se pardonner, 
de se réconcilier, de reprendre le dialogue. 

La bonne nouvelle: pour le Christ, le mariage n’est pas un contrat mais une alliance, et dans 
une alliance, les personnes sont toujours plus importantes que les institutions. Le Christ se 
préoccupe d’abord des personnes. Nous voyons comment il traite la Samaritaine avec ses six maris, 
la femme adultère en danger d’être lapidée, Marie Madeleine la prostituée. Tous sont des exemples 
de la tendresse de Dieu. 

“Laissez les enfants venir à moi”, dit Jésus. Qu’ils soient la joie de toutes les familles ! 

On clôture le mois de la création. Saint François d’Assise, dont la fête est lundi 4 octobre, 
plus les orientations du Pape François et l’action des groupes Église Verte nous donnent des 
bonnes raisons pour chanter LAUDATO SI ! 

 
 

 


